

DOMINGO 24 DE DICIEMBRE DE 2023

INFORMACIÓN ELECTORAL

ALISTA INE EL VOTO EN PRISIÓN PREVENTIVA

El vocal ejecutivo del INE en San Juan del Río, Luis Lagunes, dio a conocer que, del 6 al 20 de mayo de 2024, se llevará a cabo el voto en prisión preventiva. Dijo que, para ello, los lineamientos establecen que las autoridades de las secretarías de Seguridad Pública, federales y locales deberán proporcionar, con corte al 31 de diciembre de 2023, una base de datos de las personas reclusas sin sentencia condenatoria, a la cual se realizará una primera verificación de situación, para identificar aquellos casos no inscritos en el padrón electoral o en la lista nominal de electores. (ESSJR)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ARMANDO RIVERA NO HA RENUNCIADO AL PAN, DICE MEJÍA

El exalcalde de Querétaro, Armando Rivera, no ha renunciado al PAN, informó la presidenta estatal del blanquiazul, Leonor Mejía, esto tras las versiones extraoficiales de que se inscribió al proceso interno de Morena para buscar la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro. (EUQ)

EN NAVIDAD, LA FAMILIA ES LO MÁS IMPORTANTE: LUPITA MURGUÍA

La familia es lo más importante que tenemos y, por eso, en Querétaro, se trabaja por ella, destacó la precandidata del PAN al senado, Lupita Murguía, al externar un mensaje con motivo de estas fiestas navideñas a militantes y simpatizantes de Acción Nacional. (AM, EUQ)

URGE DIGNIFICAR A LOS MERCADOS Y TIANGUIS: FELIFER

La dignificación de los tianguis y mercados en el municipio es una tarea imprescindible, ya que son el espejo de nuestras comunidades y colonias, afirmó el diputado federal, Felifer Macías. En un esfuerzo por resaltar la importancia de estos espacios, subrayó la necesidad de continuar trabajando para mejorar tanto los mercados públicos como privados. (EUQ)

PRI

VEN PAN Y PRI UNAS ELECCIONES DIFÍCILES

No existe elección fácil, coincidieron Abigaíl Arredondo, presidenta del PRI, y Leonor Mejía, presidenta del PAN, luego de que se diera a conocer una encuesta en la que Morena se encuentra por encima de ambos partidos en preferencia electoral en San Juan del Río. (DQ)

LLAMA ARREDONDO A CERRAR FILAS EN EL PRI ESTATAL

Pese a que casi todas las encuestas ponen al PRI en el tercer lugar de las preferencias electorales en la mayoría de los ayuntamientos de la entidad, no puede haber “priistas de brazos caídos” y todos deben de estar trabajando en territorio, aseguró la presidente estatal del PRI, Abigaíl Arredondo. (EUQ)

MORENA

EXIGEN CERRAR PASO A “IMPRESNTABLES”

Impulsar a personajes “impresentables” como Armando Rivera, Chema Tapia o Hugo Cabrera en las candidaturas de Morena podría significar una derrota para el partido en 2024, advirtió Carmen Gómez, secretaria de Formación y Capacitación Política de Morena. (DQ, N)



DOMINGO 24 DE DICIEMBRE DE 2023

ARELY MEJÍA VA POR CANDIDATURA DE MORENA A LA ALCALDÍA DE TEQUIS

La coordinadora de los programas Bienestar en Tequisquiapan, Arely Mejía Cruz, manifestó su deseo por ser la candidata a la presidencia municipal de este Pueblo Mágico, por el Partido de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), para lo cual ya se registró. (N)

UNIDAD EN LA IZQUIERDA RUMBO AL SENADO

Ayer, Beatriz Robles y Santiago Nieto se reunieron con morenistas, incluidos quienes compitieron por la precandidatura al senado, para planear los siguientes pasos en la precampaña, luego de que se definiera la fórmula única que representará a la Coalición Sigamos Haciendo Historia a la Cámara Alta para Querétaro. (AM, N)

“FIESTAS NAVIDEÑAS ACERCAN A LAS FAMILIAS”

La convivencia con la ciudadanía de Querétaro permite conocer sus inquietudes y necesidades, pero, en estas fechas, tiene un gran significado, pues la unidad familiar y la de nuestros vecinos es importante para crear comunidad, afirmó ‘Chema’ Tapia, aspirante a la precandidatura a la alcaldía de la capital. (AM)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RÉCORD DE PASAJEROS INTERNACIONALES EN AIQ

Creció 8.9% en septiembre, con 304 mil usuarios en vuelos a y desde el extranjero. (DQ, principal)

N: MORTAL IMPACTO

Un hombre murió al chocar por alcance contra un tráiler. (N, principal)

AM: RÍO EXTORAZ REQUIERE PLANTAS DE TRATAMIENTO

En Tolimán, se construirá una planta; sin embargo, es necesario que municipios vecinos hagan lo mismo para reducir la contaminación del río. (AM, principal)

EUQ: AUMENTA 20% FARDERISMO EN LA TEMPORADA DECEMBRINA

La Cámara de Comercio en el estado llama a no tener solo un encargado en los negocios; suman 30 denuncias por este delito en lo que va del año. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

REALIZAN APERTURAS ESTRATÉGICAS EN P5F

La SDUOP del gobierno del estado dio a conocer la apertura estratégica de siete puntos ubicados sobre Paseo Cinco de Febrero, así como un par de desvíos para los automovilistas, como parte del avance que pretende realizar en este cierre de año. La dependencia informó que una de ellas es la que está en Avenida Universidad de oriente a poniente, así como la Prolongación Tecnológico hacia Paseo Cinco de Febrero. (DQ)

RECIBE SESA DIEZ AMBULANCIAS DE URGENCIAS AVANZADAS DE LA BENEFICENCIA PÚBLICA

La titular de la SESA, Martina Pérez, recibió diez ambulancias de urgencias avanzadas de la Administración del Patrimonio de la Beneficencia Pública, con una inversión de más de 22 mdp, las cuales darán cobertura a la zona metropolitana. (N)

PREPARAN NUEVA RUTA TRONCAL

La AMEQ prepara la introducción de la ruta troncal T-10, como parte del rediseño del sistema de movilidad en la zona metropolitana; así lo dio a conocer el director de AMEQ, Gerardo Cuanalo, quien detalló que esta nueva ruta troncal ha sido meticulosamente planificada para cubrir el trayecto desde Hacienda Mompaní hasta Independencia. (N)



DOMINGO 24 DE DICIEMBRE DE 2023

RÉCORD DE PASAJEROS INTERNACIONALES EN AIQ

Los pasajeros internacionales crecieron 8.9% en el AIQ durante septiembre en comparación con el año pasado, de acuerdo con la Agencia Federal de Aviación Civil. De acuerdo con la Estadística Operacional de Aeropuertos, durante septiembre la entidad se colocó en el “top 10” de espacios con más pasajeros internacionales, con 32 mil pasajeros en septiembre, y en el acumulado entre enero y septiembre fueron 304 mil pasajeros, 24.6% más en comparación con el año pasado. (DQ)

QUERETANOS PREFIEREN NAVIDAD EN LA CDMX

Durante la temporada navideña, la TAQ experimenta un notable crecimiento en las salidas con destino a la Ciudad de México, consolidándose como el principal punto de llegada para los queretanos durante este periodo festivo. (DQ)

MUNICIPIOS

EN 2024, HABRÁ MÁS RUTAS PARA MOVIVAN

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, aseguró que, el próximo año, habrá un incremento en la cobertura del sistema de transporte Movivan. Este programa se lanzó en 2019 para beneficiar a las mujeres de Corregidora con el objetivo de disminuir los riesgos de este sector. (AM)

TRUENA CIRCULACIÓN EN SJR

Intenso tráfico se registró en varios puntos del municipio de San Juan del Río durante el día previo a Navidad, esto debido a las compras de último minuto, accidentes viales, así como el ingreso y salida de automovilistas de la ciudad. Durante un recorrido por la ciudad, en algunas zonas de la demarcación se observó el aumento de una carga vehicular y con ello un caos vial. (ESSJR)

MEJORAN CAMINO A LA COMUNIDAD ARENALES

Como parte de las acciones para mejorar la infraestructura en las comunidades del municipio de Amealco de Bonfil, recientemente se llevó a cabo la entrega de la rehabilitación del camino a la localidad de Los Arenales, en donde se pavimentó un extenso tramo. En representación del presidente René Mejía, acudió la directora de Desarrollo Agropecuario, Bibiana Miranda, quien constató que esta arteria ya se encuentra abierta a la circulación de los vecinos, al precisar que ahora van a tener una mejor condición de vida gracias a este tipo de obras. (ESSJR)

ESTOY TRANQUILO: ARTURO TORRES

El secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres Gutiérrez, descartó presentar su renuncia al cargo, luego de que un grupo de funcionarios de la dependencia que encabeza, aprovecharon los programas sociales para cometer un desfalco al erario público. (DQ)

CORREGIDORA AVANZÓ: ROBERTO SOSA

Llegó la época más bonita del año y con ella vendrá tiempo con familia, con los amigos y con nuestros seres queridos, destacó el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa. Este es un mensaje, dijo, es muy especial, ya que será el último mensaje que les dé como su alcalde, “han pasado cinco años desde que ustedes me dieron su confianza por primera vez para ser su presidente municipal, cinco años de mucho trabajo, de mucho esfuerzo, cinco años de poner toda mi capacidad en cada una de mis decisiones en beneficio de nuestras familias”. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

ALCANZAN VENTAS AL EXTERIOR 4 MIL 497 MDD

En el tercer trimestre del 2023, las exportaciones del estado alcanzaron un valor de más de 4 mil 497.3 millones de dólares, un crecimiento del 1.1% con relación al mismo periodo del año pasado, dio a conocer el INEGI en los resultados de las exportaciones Trimestrales por Entidad Federativa. (EUQ)



DOMINGO 24 DE DICIEMBRE DE 2023

APORTA CONSTRUCCIÓN 3.2% DE VALOR NACIONAL

En octubre la industria de la construcción en el estado contribuyó con 3.2% del valor nacional del sector, según la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras, "Querétaro tuvo una aportación similar a la del estado de Hidalgo, que aportó 3.5% del total nacional, mientras que la entidad que más aportó fue Quintana Roo con 10.8%, y el que menos aportó fue Tlaxcala con 0.1%, indicó el INEGI. (EUQ)

AUMENTAN COMERCIOS 30% EMPLEO TEMPORAL

Los puestos temporales incrementan hasta en un 30% durante diciembre en las empresas socias de la Cámara de Comercio, de acuerdo con Arturo Torres, vicepresidente de la organización. "Por lo menos subimos un 30% en las unidades de negocio, tenemos algunos eventuales desde el grito de septiembre, ya arrancamos de lleno con el tema de cierre de año, pero la cúspide es fin de año". (DQ)

COMERCIANTES REGISTRAN BAJAS VENTAS NAVIDEÑAS

Por bajo dinamismo económico, los representados de la FUCQ no alcanzarán el 35% de incremento en ventas que tenían estimado para esta temporada navideña y de fin de año, así lo advirtió María del Carmen Aguilar, dirigente del organismo. (N)

ES QUERÉTARO EL ESTADO MÁS SECO

Con el 100% de su territorio en condición de sequía, y el 66.5% en condiciones extremas o excepcionales, el estado es el más afectado por la falta de agua del país; incluso, en algunos municipios serranos la situación es "excepcional", de acuerdo con el reciente reporte realizado por la Comisión Nacional del Agua y el Servicio Meteorológico Nacional del gobierno de México. (DQ)

DISEÑAN PLAN PARA HACER FRENTE A LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN LANDA

Con el objetivo de generar un plan de acción con prácticas concretas que hagan frente a la violencia de género, integrantes de la UAQ participaron en la realización de un "Diagnóstico y propuestas de intervención para la prevención y atención integral a mujeres víctimas de violencia de género en el municipio de Landa de Matamoros". (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Paloma y Andrea aprietan paso por la alcaldía capitalina. Morena, de acuerdo con las encuestas, hay dos mujeres bien posicionadas en las preferencias internas para quedarse con la candidatura a la alcaldía capitalina. Un sondeo levantado por Massive Caller el 20 de diciembre pasado, nos cuentan, coloca a la cabeza de las preferencias a la representante de la Semarnat, Paloma Arce, con el 21.3%, La segunda posición es para Arturo Maximiliano García, quien perdió por una diferencia de más de 20 puntos ante Luis Nava en las pasadas elecciones. En tercer lugar, aparece la actual diputada local, Andrea Tovar, con el 16%. Paloma y Andrea, dos mujeres que aprietan el paso en la carrera por el 2024, por ello no se les puede perder de vista, en caso de que la 4T opte por una mujer para esta posición. Beatriz Robles y Santiago Nieto, en reunión con morenistas. Un grupo de morenistas y petistas, encabezados por Beatriz Robles y Santiago Nieto, ambos precandidatos al Senado nos cuentan, se reunieron ayer para trazar la ruta estratégica para la campaña electoral del próximo año. En el cónclave se observó, entre otros, la presencia de Paloma Arce y los diputados locales Christian Orihuela y Juan José Jiménez, quien, a pesar de su experiencia política, parece nos indican que no agarrará "hueso" para el próximo proceso, aunque esto vale decir que no está definido. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Cabalgata. Casi un siglo cumple la Cabalgata Tradicional, baluarte de las costumbres navideñas queretanas que fomentan el sentido de comunidad, transmiten nuestros valores y, sobre todo, enriquecen la herencia cultural para las nuevas generaciones. (N)



DOMINGO 24 DE DICIEMBRE DE 2023

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA